

# ヤマユリを知って愛してもらおうために

毎年、小学校3年生を対象とした植栽事業と、小学校4年生を対象とした絵画展を実施しています。

3年生の課外学習で校内の空き地に球根を植えて育て、4年生になつたらそのヤマユリの絵を描いてもらっています。この取り組みにより、美しい花が観賞できるだけでなく、町の花がヤマユリであることをしっかりと覚えることができます。

平成26年度やまゆり絵画展で優秀作品に選ばれた皆さんにコメントをいただきました。南小学校はステンシル、北小学校は水彩画です。



北小五年一組 木下涼佳

私の描いたやまゆりの絵で工夫して描いたところは、花びらの色に水の量を工夫しました。あと細い筆を使って花びらのもようや形、お花やめ花をていねいに描いてみました。なっとくがいく絵が描けて良かったです。



北小五年一組 新井来望

やまゆりの花は御代田町の花なので、小さいころから知っていました。四年生の時にかいたやまゆりの絵で工夫した事は、花びらにある赤いもようや、つぼみの形です。



北小五年一組 柳原愛美

私がやまゆりの絵をかいたときにくにむずかしかったのは、花の形です。まっすぐだとおもったら、案外、ギザギザがあつてびっくりしました。葉の色も変えてつけました。いろんな工夫ができて良い作品になりました。



北小五年一組 堀籠さくら

わたしは、本当のやまゆりの花を思いうかべながら、やまゆりの花びらの先をくるとまるめるようにかきました。やまゆりの白をめでたさせて、ピンクや黄色をなじませて、赤い点を細かくかくことを意識しました。



北小五年二組 三本木義将

やまゆりの花は、やまゆり保育園のやまゆりだし、町の花がやまゆりと知っていました。だから、やまゆりの花をかくときに町の花にふさわしい花をかこうと、形や、色を工夫しました。



昨年、やまゆりの絵で、教育長賞をもらいました。とてもうれしかったです。私が工夫したところは、花もそうです。主に背景をがんばりました。明るい青空の下に咲く、やまゆりをかきたかったです。

北小五年一組 花里彩香

## やまゆりの会 発会の思い出

理事 依田 俊一



御代田町の公民館活動に、「明日の御代田を語る会」というグループがありました。会

員の手作りで「町民かるた」を作成し、南北小学校の生徒さんに配布したり、町民アンケートを行ったりする活動をしていました。そのアンケートの内容の一部の

●御代田町にシンボルフラワー(町花)は必要ですか？  
●必要と思う方は何の花がふさわしいと思いますか？

の設問について、町花は必要との答えた方が90%あり、何の花が良いかの答えは数十種類におよびました。一番多かったのが「ヤマユリ」でした。

直後、町制施行30周年記念事業として町花・町木が制定されました。もちろん町民アンケートの結果が尊重されて

の結果、昭和62年9月30日の町制施行記念日に、町花「ヤマユリ」の誕生となりました。メンバーの喜びはひとしお

だったことは未だに記憶に残っています。

町花に制定された大きな喜びの中、民間の力で「ヤマユリの育成を計る会を創ろう」と「やまゆりの会」の芽生えとなりました。

昭和63年3月9日、150余名の株主を擁し「やまゆりの会」の発足会が福祉センターで執り行われました。町民アンケート実施以来、一年未満での快挙でした。

新聞各社にも掲載され町発展に大きな貢献ができたこと、当時若かったメンバーは「今後も社会貢献をしよう」と誓い合ったものでした。

現在27年経過しましたが、発会以来在籍のメンバーも数名頑張っており、ますますのヤマユリの普及に努めています。



わたしは、やまゆりをよく見ながらそのまま書くことを心がけました。書いてる中で大変だったのは、絵をカッターで切り抜くところです。でも、絵のでき上がりは自分なりによくできたと思います。

南小五年一組 浅沼 心花



ぼくは、やまゆりの元気に大きくさいている所を思いうかべながら、この作品を描きました。花びらには、色の濃い部分やうすい部分をよく考えて描きました。そして、空と土のバランスにも気をつかい描きました。

南小五年一組 田中 康生



ぼくは、2つやまゆりを同じくらい大きくしてならべてかきました。その時大変だったのは、花のバランスをとることです。それから、色をぬる時に、はみ出さないように気をつけました。きれいにかけたよかったです。

南小五年二組 山口 宗輝



ぼくは、やまゆりの絵を書く時に、できるだけやまゆりをよく見て、そのまゝの様子を絵にすることを心がけました。スポンジでポンポン色をつけていくのが、とても楽しかったです。いい絵がかけたと思います。

南小五年一組 土屋 良真



わたしがやまゆりをかいて思ったことは、町花という町で大切にされている花を美しくかけるかということですが、でも、それぞれのやまゆりの花の形を変えたり、色使いを工夫してかけたのでよかったです。

南小五年一組 尾台 心海



ぼくの、やまゆりの絵を書いている時の気持ちは、「賞状をとれたらいいなあ。」「うまく書けるかなあ。」という気持ちでした。そして、最後には賞状もとれてすごくうれしくて自分もうまく書けてよかったなあと思いました。

南小五年二組 柳澤 雷之介



わたしは、やまゆりの絵をかく時に、きれいな花の様子を、そのまま絵にすることを心がけました。カッターで切りぬくのは大変でしたが、スポンジでポンポンと色をつけたのは楽しかったです。

南小五年一組 森泉 優芽



やまゆりの黄色い点々をくふうしました。やまゆりは、いっぱいあるとききれいなと思いました。学校にあるとあざやかなあとと思いました。

南小五年二組 木島 沙帆



わたしが、やまゆりの絵をかいていた時には、3つのやまゆりが、きれいに見えるように、バランスを考えて、三角形になるように気をつけました。動きのある、やまゆりをかけて、とても楽しかったです。

南小五年三組 中澤 咲由希

やまゆりの会の歴史

昭和63年  
発足  
株主150余名

平成5年  
第1回サミット  
信州博出展

以降、お宅拝見や栽培講習会など、活動の場を広げる

平成27年  
発足27年目



庭に咲くヤマユリを拝見・写真撮影させていただくお宅拝見

育ててみませんか  
やまゆり栽培講習会

美しく香りもよいヤマユリを、育ててみませんか。講習会では、ヤマユリの鉢植えを作ります。

ご家庭で大輪の花を咲かせていただき、毎年龍神まつりで行われている「やまゆり展示会」に、ぜひ出展してください。

奮ってご参加ください。

日時 11月7日(土)  
午後1時30分から

場所 エコールみよた  
縄文広場(博物館東側)  
雨天の場合は役場庁舎下駐車場

受付数 100セット  
※一人2セットまで

参加費 1,000円  
(鉢・養土・球根5球)  
※鉢持参の方は700円

当日会場にてやまゆり球根販売も実施します。

申込締切 11月4日(水)  
※予定数になり次第締め切ります。

問い合わせ先

産業経済課商工観光係

(内線31・62)